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本报讯 这两天，有爆炸点
附近居民希望政府“回购”因爆
炸受损的房屋。对于群众“回
购”诉求，天津市塘沽区一名官
员表示，目前无法拍板决定，要
向领导汇报。

昨天上午，政府部门对海
港城小区居民进行登记，统一
组织居民回家取东西，已经在
外漂泊6天的海港城小区居民，
可以取回身份证及一些贵重物
品。当地领导介绍，将对海港
城住户发放住房补贴。

【业主】希望政府回
购受损房屋

昨天，有启航嘉园的业主
希望政府回购受损的房屋。

从地图信息显示，启航嘉
园距离爆炸点约800米，是除了
海港城外离爆炸点最近的小
区。而距离最近的海港城，离
爆炸点仅约600米。

启航嘉园业主的公开信上
写着：“在承受着爆炸带来的巨
大心理阴影下已经坚强忍受了
许多天”，希望政府采用回购的
方式解决业主的房屋损失的问
题。此外，业主还希望评估事
故影响，对相关责任人追责。

海港城小区是距离这次爆
炸事故核心区最近、受损最严
重的居民小区，几乎所有楼层房
屋的门窗玻璃都已破碎，很多窗

帘挂在阳台外面，屋内装修都受
到不同程度的破坏。

【政府】对爆炸点最
近的住户发放补贴

与启航嘉园一样，爆炸点
附近的不少小区居民都提出了
政府回购房屋的诉求。记者获
取信息显示，爆炸事发地1.6公
里半径范围内包括天滨公寓、
瑞达公寓、万通新城国际、万科
双子座、金域蓝湾、合生君景湾
（海港城）、启航家园、联发第五
街、清水港湾（海港城）、君景广
场等15个小区，共计16919套房
屋，已入住13850套。

天津市塘沽区一名魏姓书
记说，政府一定会帮业主评估事
故影响、同时追责相关责任人。
至于是否回购，还需要“向更上
级领导汇报后研究决定”。

在16日上午的新闻发布会
上，有记者问及政府是否会考
虑回购在爆炸事故中受损的房
屋时，天津市委宣传部副部长
龚建生表示，政府接下来会详
细了解情况，相信政府一定会
采取措施，给群众一个满意的
答复。

天津本地媒体《每日新报》
报道：天津市滨海新区区委副
书记张传捷介绍，在未来几天，
将对爆炸点最近的海港城住户
发放住房补贴，补贴定价将略

高于该地区平均房租，以一个
季度的房租费用起发放。

【房企】暂未与政府
有回购约定

记者了解到，距离爆炸点
较近的海港城小区、金域蓝湾
小区及双子座小区，其开发商
均为万科企业股份有限公司
（以下简称万科）。

万科公关部的相关负责人
告诉记者，目前万科有三个小
区受到爆炸影响，其中最为严
重的是海港城，一定会有第三
方对小区主体建筑及损失进行
定损。

关于回购的说法，万科负
责人表示：“在万科的历史上还
没有经历过类似事件，和业主
一样，万科其实也是受害者。
一般情况下，自然灾害造成的
损失保险公司会有所赔偿，像
这种责任事故可能索赔的对象
更多为爆炸产生的责任方，目
前应该找谁要回损失还要等调
查结果出来。”

据《21 世纪经济报道》报
道，万科称，海港城所在区域为
天津港国际物流生活服务区，
属住宅用地。公司是2010年 4
月获取土地，当时周边为普通
物流仓库，之后公司方面并未
获悉周边被改造为危险品仓库
这一情况。 （晚宗）

爆炸点附近居民将领住房补贴
并盼望政府“回购”受损房屋

事故现场周围有15个小区 房屋不同程度损毁

本报讯 昨天上午，“8·12”
天津滨海爆炸事故第七场新
闻发布会举行。记者注意到，
天津市分管安全生产的副市
长何树山首次参加事故发布
会。昨天还首次完整地直播
了媒体提问环节，官员对问题
给予了正面回应。而在此前
举行的六场发布会上，媒体提
问只做了一次不完整的直
播。对于问题，一些官员以

“还不太了解这个情况”等理
由未作出答复。

记者统计发现，此前的六
场发布会上，出席的有天津市
委宣传部副部长、天津市消防
局局长、天津市卫计委主任等
人。直到昨天上午，天津市分
管安全生产的副市长何树山
才首次参加发布会。记者查
阅资料发现，他在天津市现任
七名副市长中排名第五，分管
工业和信息化、安全生产、抗
震救灾等工作。

在解答为何这几天自己
没参加发布会，何树山表示：

“这几天我们连夜制定方案，
把厂家人员、全国专家、专业
队伍都请来，拿出具体措施，
紧锣密鼓日夜兼程。”

据媒体报道，此前六场新
闻发布会均有央视和天津电
视台现场直播。但其中除了
首场发布会直播答记者问外，

其余五场并未有相应的直
播。而在首场直播中，当有媒
体提问起火的到底是什么物
品时，直播画面被转到主持人
演播室。

在昨天上午的发布会中，
完整地直播了媒体提问环
节。记者注意到，昨天的媒体
提问持续约30分钟，记者共
提了5个问题。

在前六场发布会上，媒体
提出的问题并未得到全部答
复。如8月 15日下午举行的
第五场发布会上，对于媒体所
提的失联人员统计由哪个单
位负责、爆炸物是否已经确定
这两个问题，官员没有答复和
解释，只是沉默片刻后转向下
一个问题。另外一名女记者
问：“此次救援是哪位领导牵
头？如何组织指挥？”当得到

“还不了解”的回答后，女记者
反问：“您作为宣传部长怎么
会不了解呢？”但之后便转到
另一位记者提问。

在昨天上午的发布会中，
记者的问题大部分得到了正
面回应。何树山在会上表示，
目前国务院调查组已成立，对
企业违法违规的情况都会认
真调查，相信调查组能够把事
故原因调查出来，给人民一个
交代，给受害的遇难者和群众
一个交代。 （法晚）

分管安全生产副市长
何树山首次出席发布会
解释此前因连夜制定方案未能到场

新华社天津 8 月 17 日电（记者
周润健）天津市滨海新区民政局优
抚安置军休处处长王俊杰17日向记
者通报说，天津已经启动追认遇难
消防人员为烈士及烈士遗属抚恤优
待工作。

王俊杰说，爆炸事故发生后，在

做好救助工作的同时，我们积极与天
津市民政局优抚处沟通，按照《烈士
褒扬条例》和《军人抚恤优待条例》，
进行相关的准备工作。

“目前，我们已要求天津港公安
局和滨海新区公安局准备有关牺牲
的公安、消防人员牺牲的情节材

料。目前已收到天津港公安局报送
的材料27份，下一步，我们将对材
料的真实性逐一进行调查核实。”王
俊杰说，“此次事故中，很多消防人
员失联，遇难者DNA比对和检测工
作量很大，因此，材料的上报和核实
工作的周期会很长。”

王俊杰同时也表示，牺牲消防
人员的事迹材料一旦收集齐全，我
们将按照有关程序，逐一上报请
示。一旦被认定为烈士，将按照《烈
士褒扬条例》和《军人抚恤优待条
例》的有关内容，进行评定和测算，
发放一次性抚恤金和烈士褒扬金。

追认遇难消防人员为烈士的评定工作启动
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